
 ACTA DE LA JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL DÍA 9 DE JULIO DE 2015 

Prof. Dr. D. Rafael Lozano Fernández 
Prof. Dr. D. Carlos José Martínez Honduvilla 
Profª. Dra. Dª. Pilar Gómez-Serranillos Cuadrado 
Profª. Dra. Dª. Irene Iglesias Peinado 
Profª. Dra. Dª. Begoña Elorza Barroeta 
Prof. Dr. D. Luis García Diz 
Prof. Dr. D. Jesús Román Zaragoza 
D. Luis María Bragado Morillo 
Prof. Dr. D. Ángel Agis Torres 
D. José Ignacio Alonso Esteban 
Profª. Dra. Dª. Carmen Álvarez Escolá 
Profª. Dra. Dª. Juana Benedí González 
Prof. Dr. D. Francisco Bolás Fernández 
Dª. Celia Bolumburu Cámara 
Dª. Silvia Caballero Gago 
Prof. Dr. D. Damián Córdoba Díaz 
Prof. Dr. D. Manuel Córdoba Díaz 
Profª. Dra. Dª. Maria Teresa de la Cruz Caravaca 
Profª. Dra. Dª. Margarita Fernández García de Castro 
Dª. Rosario García Broncano 
Prof. Dr. D. Albino García Sacristán 
Profª. Dra. Dª. Concepción Gil García 
Profª. Dra. Dª. Alicia Gómez Barrio 
D. Francisco Javier Hernández García 
Profª. Dra. Dª. Pilar Iniesta Serrano 
Profª. Dra. Dª. Ana  Mª. López Sobaler 
Profª. Dra. Dª. Mª Pilar López-Alvarado Gutiérrez 
Profª. Dra. Dª. Elvira López-Oliva Muñoz 
Profª. Dra. Dª. Ana Isabel Olives Barba 
D. Javier Ignacio Pardo Jiménez 
Dña. Candela Silvana Portilla Schachter 
Profª. Dra. Dª. Rafaela Raposo González 
Profª. Dra. Dª. Sofía Ródenas de la Rocha 
Profª. Dª. Elena Rodríguez Rodríguez 
Prof. D. José Antonio Romero Garrido 
Prof. Dr. D. Rafael Rotger Anglada 
D. Rubén Sánchez Castilla 
Prof. Dr. D. Francisco José Sánchez Muniz 
Dª. María Leticia Sánchez-Paus Hernández 
Profª. Dra. Dª. Mª Dolores Tenorio Sanz 
Prof. Dr. D. Juan José Torrado Durán 
Prof. Dr. D. Santiago Torrado Durán 

En la Sala de Juntas “Profª. Dra. Dª. 
Blanca Feijóo” de la Facultad de Farmacia, 
siendo las 12:30 horas del día 9 de julio de 
2015, se reúne la Junta de Facultad, con la 
asistencia de las personas que al margen 
se relacionan, previamente convocada al 
efecto, presidida por el Ilmo. Sr. Decano de 
la Facultad de Farmacia y actuando como 
Secretario Académico el Prof. Dr. D. Jesús 
Román Zaragoza, con el siguiente orden del 
día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del
Acta de la Junta de Facultad celebrada el 
pasado día 7 de mayo de 2015. 

2. Informe del Ilmo. Sr. Decano.

3. Informe de la Comisión Académica.

4. Informe de la Comisión de Premios
Extraordinarios de Doctorado y Otros 
Premios de Doctorado correspondientes al 
Curso Académico 2013-2014. 

5. Asuntos de trámite.

6. Ruegos y preguntas.



Excusan su asistencia Dña. Ana Alonso Gutiérrez, D. Miguel Ángel 
Casermeiro Martínez, Dña. Ana María Crespo de las Casas, D. Mario 
Fernández Román, Dña. Ángeles María Heras Caballero, Dña. María del Rocío 
Herrero Vanrell, Dña. Marta Jiménez Ferreres, Dña. María Molina Martín, Dña. 
María de la Montaña Cámara Hurtado, Dña. Almudena Porras Gallo, D. Jose A. 
Escario García-Trevijano. 

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Junta de Facultad
celebrada el pasado día 7 de mayo de 2015.

Se aprueba por asentimiento. 

2. Informe del Ilmo. Sr. Decano.

El Sr. Decano expresa el pésame, en nombre de la Junta de Facultad, a D. 
Miguel A. Olmeda Mur (Técnico del almacén) por el fallecimiento de su padre. 

• Recientemente se han reunido todos los Decanos de Facultades de
Ciencias de la Salud (CCSS) con el Director General de Política 
Universitaria y, en dicha reunión se ha informado de: 
- La ANECA no estará totalmente constituida en base a la nueva 

legislación hasta el 1 de enero de 2016. Por ello las acreditaciones 
de Profesorado se regirán por el sistema actual hasta dicha fecha. 

- Según las nuevas normas para la acreditación de nuevos Grados y/o 
Master cuando un centro tiene 2 acreditaciones entre Grados y 
Master no necesita solicitar la acreditación para un Grado o Master 
nuevo. 

- La Directora de la Agencia Española de Medicamentos y Productos 
Sanitarios pidió ayuda a las Facultades de CCSS respecto al 
problema de la resistencia a los antibióticos. Se prevé que en 10 
años se producirán 300 millones de muertes por esta causa. Solicita 
que las Facultades de CCSS se impliquen en la difusión de este 
serio problema y que se unan a la celebración del día mundial del 
antibiótico que se celebrará el 18 de noviembre. 

• Se felicitó a D. Jesús Aguilar Santamaría por su nombramiento como
Presidente del Consejo General de Colegios Farmacéuticos. Por otro 
lado se le informó de los problemas que existen con el Foro de Atención 
Farmacéutica debido a los continuos intentos de injerencia en temas 
que no les son propios. Todos los Decanos de las Facultades de 
Farmacia de España mantienen una postura común de colaboración 
con dicho foro en temas correspondientes al Post-Grado pero no en lo 
que afecta a aspectos docentes del Grado que son específicos de las 
Facultades. 

• Felicita a todos los presentes ya que, recientemente, se ha aprobado el
nivel 3 del MECES (Marco Español de Cualificaciones para la 
Educación Superior) para los Licenciados en Farmacia que les capacita 
para la realización del Doctorado sin necesidad de cursar un Máster. 

• Recuerda a los Departamentos de la necesidad de comunicar a la mayor
brevedad los cambios en las Fichas Docentes y adecuarlas a lo que se 
puso en la memoria de la ANECA. En el caso de que no haya cambios 
conviene que se comunique también. 



• Están abiertos los plazos para solicitar becas UCM y Proyectos
MINECO. 

• El próximo 16 de julio se celebra el Acto de Graduación de nuestros
alumnos en dos turnos: a las 18:30 y a las 20:00 horas y sería de 
desear que participasen la mayor cantidad de profesores posible. 

• Las Actas, sobre todo las de los últimos cursos, hay que entregarlas ya
para que se puedan hacer las ordenes sustitutorias necesarias para que 
los recién Graduados puedan incorporarse al mercado laboral. 

• A finales de este mes de julio se abrirá el periodo de matrícula.

3. Informe de la Comisión Académica.

La Sra. Vicedecana Iglesias Peinado aclara que, en realidad, no se trata 
de un informe de la Comisión Académica sino de aprobar las fechas de 
exámenes que fueron elaboradas por los alumnos y que ya se enviaron a los 
departamentos para corregir posibles errores y/u omisiones que ya se han 
subsanado. Informa que se han rotado los exámenes que se realizaron en 
sábado. La Profª. Fernández García de Castro pregunta si no se puede hacer 
algo para evitar o, cuando menos, mejorar las condiciones para la realización 
de exámenes durante el mes de julio por el excesivo calor. La Profª. Iglesias 
Peinado propone que se empiecen a las 8 horas de la mañana para aumentar 
los exámenes en horario de mañana y evitarlos a las horas de máxima 
temperatura. 

Se aprueba por asentimiento el calendario de exámenes. 

4. Informe de la Comisión de Premios Extraordinarios de Doctorado y
Otros Premios de Doctorado correspondientes al Curso Académico 2013-
2014. 

La Sra. Vicedecana Elorza Barroeta procede a leer las propuestas de 
Premios Extraordinarios de Doctorado correspondientes al Curso Académico 
2013-2014 que han correspondido a:  

1.- Dr. D. Víctor González Ruiz  
2.- Dra. Dña. Mónica Cicuéndez Maroto  
3.- Dra. Dña. Ana María Martínez Relimpio  
4.- Dr. D. Vicente Damián Escudero Vilaplana 
5.- Dra. Dña. Laura Toxqui Abascal  

En lo que respecta a Otros Premios de Doctorado se propone a: 

- Primer Premio “Fundación Rafael Folch” 
Dra. Dña. Esther Lizárraga Mollinedo  

- Segundo Premio “Fundación Rafael Folch” 
Dra. Dña. Irene Cuadrado Berrocal 



- Premio “Profesor Doctor D. Antonio Doadrio López" 
Dra. Dña. Tamara Fernández Marcelo  

- Premio “SEFAC” 
Vacante 

Se aprueban las propuestas por asentimiento. 

El Sr. Decano informa de que el premio SEFAC de Doctorado que, hasta 
ahora, se entregaba sólo en nuestra Facultad, pasará a ser un premio para 
todas las Facultades de Farmacia de Madrid. 

5. Asuntos de trámite.

• Solicitud presentada por el Prof. D. Baltasar Ruiz Roso Calvo de Mora
de 1 ECTS como crédito Optativo por participar en las Jornadas sobre 
“Introducción a la promoción de la salud” en las que participa el 
Departamento de Nutrición y Bromatología I. 
Se emite informe favorable. 

• Solicitud presentada por la Profª. Dª. Mª. José Villanueva Suárez de 1,5
ECTS como créditos Optativos por participar en el curso “Actualidad, 
Cine y Debate” en el que participa el Departamento de Nutrición y 
Bromatología II. 
Se emite informe favorable. 

• Solicitud presentada por la Profª. Dª. Margarita Torres Muñoz, informada
favorablemente por el departamento de Biología vegetal II, en la que 
solicita el cambio de dedicación a Tiempo Completo. 
Se emite informe favorable. 

• Solicitud de informe de la Memoria de Seguimiento del Máster en
Farmacia y Tecnología Farmacéutica presentada por el Departamento 
del mismo nombre. 

Se emite informe favorable. 

6. Ruegos y preguntas.

La Directora de la Biblioteca pregunta si se van a incluir en el repositorio 
los Trabajos de Fin de Máster a lo que el Sr. Decano responde que han de ser 
las Comisiones Académicas de cada Master las que decidan y no la Junta de 
Facultad. La Profª. Elorza Barroeta indica que esta medida se toma para evitar, 
en la medida de lo posible, la aparición de plagios que se han detectado en 
algunos casos. Por otro lado Dª. Leticia Sánchez-Paus Hernández informa de 
que va a enviar a todos los profesores un correo para subsanar el error 
producido con respecto a la obtención del identificador ORCID en algún correo 
enviado desde el Rectorado. 

La Profª. Rodríguez Rodríguez pregunta si se podría evitar el cierre del 
servicio de reprografía durante los meses de verano a lo que el Prof. Lozano 



Fernández responde que es un tema que depende del Rectorado y no de la 
Facultad. 

El Prof. Sánchez Muniz recuerda que en Junta de Facultad se aprobó 
que los Trabajos de Fin de Grado (TFG) tenían que ser bibliográficos y no 
experimentales y en la última convocatoria ha visto que algunos no cumplían 
esta norma. El Sr. Decano y la Profª. Elorza Barroeta le dicen que no es una 
norma sino que se trata de un Real Decreto que está por encima de la norma y 
que, en cualquier caso, indique cuáles han sido los TFG que han incumplido la 
norma. 

Dª. Candela Silvana Portilla Schachter ruega que en los exámenes no se 
obligue a los alumnos a dejar todas sus pertenencias a la entrada del aula ya 
que se han producido robos en algunos casos y sugiere que se dejen los 
apuntes pero no los bolsos. La Profª. Rodríguez Rodríguez sugiere que los 
alumnos accedan al examen sin teléfono móvil. 

La Profª. Fernández García de castro agradece en nombre del Grupo la 
TRIACA el apoyo y reconocimiento a su labor recibido por algunos profesores 
de la Facultad así como por miembros del equipo Decanal.  Pide que, en la 
medida de lo posible, les ayuden a publicitarse en la Facultad. 

La Profª. López Sobaler pregunta si no es posible incluir en el GEA los 
descuentos por tutorizar TFG a lo que el Sr. Decano responde que ya se ha 
tramitado esta cuestión al Rectorado y se está a la espera de respuesta. La 
Profª. Iniesta Serrano indica que en la Facultad de Ciencias Químicas sí se 
incluye y que aquí se hace a mano. 

La Profª. Lopez Sobaler y el Prof. Sánchez Muniz manifiestan que hay 
bastantes deficiencias en el laboratorio de investigación asignado a su 
departamento en el nuevo edificio y que se ha perdido dinero y muestras 
irrecuperables como consecuencia de problemas de infraestructura. El Sr. 
Decano manifiesta que no tenía conocimiento del tema y que, en cualquier 
caso,  no es un asunto para tratar en la Junta de Facultad sino directamente 
con el Sr. Gerente. 

El Prof. Lozano Fernández desea a todos los presentes unas felices 
vacaciones de verano, si bien recuerda que la actividad en la Facultad 
continúa. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Decano levanta la sesión 
siendo las 13:30 horas del día de la fecha, cuyo contenido se recoge en la 
presente Acta de la cual como Secretario, doy fe. 

         En Madrid a 9 de julio de 2015 
     EL SECRETARIO DE LA FACULTAD 

  Fdo.: Jesús Román Zaragoza 

VºBº 
EL DECANO 

Fdo.: Rafael Lozano Fernández




